
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

¼ de finalistes au championnat de France doublette provençal à Frontignan 
 

Julien MARAUX et Jean-Yves GAGLIARDI (Pétanque Salinoise) 
 
 



 
 
 
FEDERATION FRANCAISE DE PETANQUE ET JEU PROVENCAL  

LIGUE DE FRANCHE COMTE  
COMITE DU JURA  

  

CONVOCATION  
 

Le Comité Directeur  du Comité du Jura FFPJP  
vous invite à participer à l’Assemblée Générale annuelle qui aura lieu : 

 

Le Samedi 1 décembre 2012 à 9 h 30 précises à Lons le Saunier 

au Carrefour de la Communication (Place du 11 novembre 1918)  

Ordre du jour : 

1. Allocution de bienvenue 

2. Approbation du compte-rendu de l’Assemblée Générale 2011  

3. Rapport moral du Président du Comité 

4. Rapport du Secrétaire Général 

5. Rapport des commissions  

6. Bilan financier 2012 et rapport sur la gestion du Boulodrome 

7. Rapport des vérificateurs aux comptes 

8. Pause méridienne.  

9. Election du nouveau Comité Directeur. 

10. Election du Président (e) du Comité Départemental 

11. Présentation du budget prévisionnel 2013 et fixation du prix de la licence 2013 

12. Présentation de la saison 2013 (calendrier) 

13. Présentation des directives de la Fédération Nationale 

14. Désignation  des délégués au Congrès National 2013 

15. Désignation des délégués à l’Assemblée Générale de la Ligue 

16. Désignation des vérificateurs aux comptes 

15.  Etude des vœux émis  (à adresser par courrier au Président avant le samedi 24 novembre 2012) 

16. Allocution des personnalités (suivant leurs disponibilités) 

17. Remise des récompenses 2012. 

Comptant sur votre présence, amitiés sportives. 
 
NB : Les clubs préviendront leurs Champions du Jura et de Ligue 2012 qu’ils sont  cordialement 
invités à participer à l’Assemblée générale du Comité. 

       Pour le Comité Directeur, 
   Le Président du CD 39 

 



RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 
 
Chers amis, le temps passe si vite que nous sommes déjà arrivés au terme du 

mandat de 4 ans que vous nous avez confiés en 2008. De plus, comme vous le 

savez et comme je vous l’avais signifié, après 3 mandats successifs à la Présidence 

de notre Comité, j’ai pris la sage décision de ne pas solliciter un nouveau mandat 

car il n’est jamais bon de vouloir à tout prix le pouvoir comme certains de nos 

hommes politiques en ce moment présent. Mon comité directeur a parfaitement 

compris le sens de ma démarche uniquement destinée à assurer une transition en 

douceur de nos instances dirigeantes avec naturellement votre avis et votre accord 

que vous pourrez exprimer tout à l’heure au moment du vote pour l’élection du 

Comité Directeur. 

 

Votre Président, avec une émotion certaine, est heureux de prendre la parole afin 

de vous présenter un rapport moral flatteur et positif de notre Pétanque 

Jurassienne.  

Cette intervention se divisera en 2 parties, tout d’abord,  un zoom sur l’année 2012 

très positive dans de nombreux domaines,  ensuite je vous dresserai un bilan de 

l’action du Comité directeur durant le mandat de 4 ans que notre équipe termine 

déjà.  

 

L’année 2012 a été une réussite dans 2 domaines primordiaux : Le Sportif et le 

Financier. 

 

Sportivement : La saison de nos joueurs et joueuses jurassiennes dans les épreuves 

nationales a été remarquable notamment au niveau des championnats de France.  

Le traditionnel « pas sorti de poule » sur le calendrier départemental ne sera pas 

systématique en 2012 puisque nous avons enregistré des résultats très flatteurs 

avec en prime des places dans les carrés d’honneur tant chez les féminines que 

chez les masculins sans oublier nos jeunes. 

Je n’oublie pas aussi les nationaux et les régionaux où nos équipes se défendent 

avec motivation avec une mention toute particulière  pour nos jeunes jurassiens. 

Oui, il est clair que le niveau de jeu jurassien s’est beaucoup amélioré en qualité 

avec de jeunes joueurs et joueuses talentueuses. La compétition de haut niveau 

pratiquée régulièrement permet aussi de progresser en se mesurant à des équipes 

huppées et nous ne devons pas oublier le rôle de l’encadrement au sein des clubs 

au niveau des écoles de pétanque. Tous ces jeunes qui pointent le bout de leur nez 

parviennent de clubs structurés avec des écoles de pétanque menées par des 

éducateurs motivés et compétents auxquels j’adresse mes plus vifs remerciements. 

A nous Dirigeants de Comité de jouer notre rôle en favorisant les déplacements de 

nos équipes pour poursuivre leur progression et en assurant une formation 

adéquate tant aux joueurs et joueuses qu’aux éducateurs.  

Je félicite les jeunes et les espoirs qui ont participé aux sélections régionales et de 

Zone avec d’excellents résultats puisque Dylan Glab et Kevin Prost-Boucle ont 

obtenu leur billet pour les  stages nationaux de fin de saison. 



Concernant la Coupe de France des Clubs 2012/2013, je souhaite pleine réussite 

aux 2 clubs rescapés au stade des 1/8° de finale de zone, l’Amicale Boule 

Jurassienne et la Pétanque Salinoise. Deux clubs qui ont dominé la saison sportive 

2012 mais également 2 clubs qui se sont brillamment maintenu au niveau du 

championnat national des clubs, Lons en CNC3 et Salins en CNC2 sans oublier 

qu’une seconde équipe lédonienne évoluera en 2013 en CNC3 après avoir 

remporté le titre régional. 

J’adresse également mes encouragements et mes félicitations au club de 

Champvans pour ces excellents résultats au niveau des jeunes. 

 

Nos manifestations sportives sont bien organisées et  j’adresse les félicitations du 

Comité aux clubs qui ont mis en place un national, des grands prix et des concours 

régionaux avec la participation de joueurs et joueuses de bon niveau régional et 

national, sans oublier ceux qui ont organisé nos championnats du Jura ou de Ligue, 

des championnats qui se déroulent dans d’excellentes conditions matérielles et 

administratives 

 

 

Financièrement, l’année 2012 a été également une réussite : 

L’excédent 2012 est intéressant  et nous permet d’envisager l’avenir avec sérénité, 

la gestion budgétaire a été  parfaitement maîtrisée et je voudrais aujourd’hui 

remercier grandement  

Jean Pierre CLEMENT, notre trésorier général et également Michel PERRUSSEL pour 

la gestion du boulodrome. Notre trésorerie nous permet d’apporter des aides à nos 

clubs et à nos licenciés, notamment au niveau des déplacements.  

Un excédent 2012 quelque peu tronqué par le fait que nous n’avons pris en 

compte que 6 mois d’utilisation et de location du boulodrome régional. 

 

La saison 2012 a été très calme au niveau de la commission de discipline,  mais nos 

dirigeants veillent au bon déroulement des compétitions  et si vous êtes témoin de 

faits répréhensibles, il ne faut pas hésiter à alerter l’organisateur ou l’arbitre ou 

tout simplement envoyer un rapport de faits au Président du Comité qui jugera s’il 

doit saisir la commission de discipline afin d’ouvrir un dossier disciplinaire. 

 

Le nombre de nos licenciés jurassiens  est en légère diminution dans les différentes 

catégories et nous avons enregistré à regret la disparition du club de Dampierre 

pour 2013. Je sais que cette diminution est inquiétante mais nous ne détenons 

surement pas tous les éléments afin de remédier à cet état de fait mais nous 

devons être très vigilants. Nous devons surtout dynamiser nos différentes 

structures afin de les rendre attractives pour tous nos licenciés jeunes et moins 

jeunes, masculins et féminines. 

 

Voilà pour le bilan 2012 qui à mes yeux est bien satisfaisant sachant bien sûr que 

l’on peut encore progresser notamment au niveau des jeunes mais il faut compter 

sur un travail constant et suivi entre les clubs et le Comité. 



 

Concernant le mandat de 4 ans qui arrive à terme pour notre Comité Directeur, je 

vous fais part de mes impressions :  

 

- Les principaux objectifs annoncés en début de mandat ont été réalisés ou sont 

sur le point d’être lancés.  

 

Je les reprends un par un comme je vous les avais annoncé fin 2008 : 

 

1 Optimiser le fonctionnement du  boulodrome couvert régional afin d’organiser 

des compétitions départementales, régionales et même nationales et 

également permettre au Comité d’avoir un siège administratif. Les clubs 

jurassiens ne possédant pas de boulodrome couvert pourront l’utiliser pour 

l’organisation de concours en période hivernale. Il faut que tous nos dirigeants 

et tous nos licenciés prennent conscience que nous possédons l’un des plus 

importants boulodromes de France, un outil fonctionnel qui peut permettre 

l’organisation de grandes compétitions. Notre structure est fortement 

appréciée des licenciés qui se déplacent régulièrement à nos concours venant 

des départements voisins. 

J’en profite pour remercier grandement tous les bénévoles et dirigeants qui 

assurent l’entretien des installations (les terrains, la partie Bar et les sanitaires). 

 

2 Continuer les diverses actions déjà entreprises (modernisation du Comité et des 

Clubs avec une communication accentuée avec les liaisons Internet). 

Pratiquement tous nos concours se font avec le logiciel Gestion concours qui est 

de mieux en mieux maîtrisés par nos dirigeants. 

 

3 Mettre en place la création d’Ecoles de Pétanque au sein des Clubs avec la 

formation d’éducateurs et la signature d’une convention avec l’éducation 

nationale pour que notre Pétanque devienne un sport de découverte à l’Ecole.  

 

4  Promouvoir l’élite jurassienne de notre discipline en favorisant des 

déplacements sur des compétitions nationales ou internationales.  

 

5    La reconnaissance du sport Pétanque par la Direction départementale de la 

Jeunesse et des sports et le Conseil Général du Jura sans oublier la Région. J’en 

profite pour remercier nos partenaires qui de part leurs subventions et contrats 

d’objectifs nous permettent de réaliser nos différentes actions sportives, 

notamment au niveau de la formation de l’encadrement de nos jeunes, de la 

formation de nos dirigeants et aussi de la promotion de notre élite sportive à 

travers nos participations aux divers championnats de France. 

Comme vous pouvez le constater, je suis heureux de vous présenter un bilan  aussi 

positif de nos différentes actions et permettez moi de remercier l’ensemble des 

membres du Comité Directeur et des différentes commissions qui m’ont apporté 

une confiance sans faille avec une grande disponibilité, une motivation 



permanente tout en répondant efficacement à  mes nombreuses sollicitations. Un 

grand merci au secrétaire général Paulo et au trésorier Jean Pierre pour leur travail 

dans l’ombre tout au long de l’année et plus particulièrement pour la préparation 

de notre assemblée générale. 

 

- j’ai apprécié le travail avec une équipe unie, solidaire et très complémentaire.  

 

- La force de notre équipe départementale d’organiser d’importantes compétitions 

 

- Je n’oublie pas le rôle important de la communication entre clubs et comité mais 

également avec les licenciés. Je remercie l’équipe du Progrès, son directeur Mr 

Fabrice VESSEYRE- REDON et ses collaborateurs, qui nous apportent une bonne 

couverture tout au long de l’année. La revue Rhône-Alpes Pétanque avec la page 

Jura alimentée par notre correspondant Michel Bourgeon. 

 

- Le bilan de ce mandat me semble largement positif, nous sommes sur la bonne 

route mais il nous faut redoubler de vigilance et apporter sans cesse des 

améliorations et également des innovations en quelques mots ne pas nous 

endormir sur nos lauriers. 

 

J’ai à coeur de saluer très amicalement les deux membres du Comité Directeur qui 

n’ont pas souhaité présenter leur candidature pour le prochain mandat : 

 

- Jean Pierre CLEMENT, notre Trésorier Général, un fidèle collaborateur, toujours 

disponible qui a assuré non seulement le suivi de la trésorerie mais également 

le travail de la gestion des licences, un travailleur dans l’ombre discret mais oh 

combien compétent et actif dans ses responsabilité. 

 

- Michel PANCIN, notre responsable de la commission des championnats, un 

dirigeant efficace, très doué dans le domaine informatique,  avec lequel j’ai eu 

beaucoup de plaisir à travailler. 

 

Je les  remercie grandement de leur travail au service de notre Pétanque 

Jurassienne. 

 

La nouvelle équipe  du Comité Directeur qui sera renouvelée en fin de matinée 

devra poursuivre  les actions lancées mais surtout amener de nouvelles idées à 

développer.  

Avec 23 candidats pour 20 postes, le vote aura une importance pour la nouvelle 

politique sportive du Comité.  

 

 

 

 

 



A mes yeux, les principaux défis à relever seront :  

 

-  Assurer le bon fonctionnement du boulodrome régional à Mont Sous Vaudrey 

avec la maîtrise d’un budget annexe à celui du Comité afin d’assurer une gestion 

financière indépendante. 

- Mettre en place la création d’Ecoles de Pétanque au sein des Clubs ou des Districts 

avec la formation d’éducateurs et la signature d’une convention avec l’éducation 

nationale pour que notre Pétanque devienne un sport de découverte à l’Ecole. 

- Promouvoir l’élite jurassienne de notre discipline en favorisant des déplacements 

sur des compétitions nationales ou internationales dans les trois catégories Jeunes, 

Féminines et Masculins. 

- Poursuite des  actions en faveur du monde du Handicap avec les associations et les 

organismes concernés 

- Poursuite de la pratique de la Pétanque au sein du monde du Travail avec 

l’élargissement des rencontres corporatives. 

Toutes ces actions ne peuvent se concrétiser sans l’aide de nos partenaires et nous 

devons impérativement de poursuivre  nos contrats d’objectifs avec nos directions 

institutionnelles (Région, Département, Ministère des Sports et nos collectivités 

locales). 

 

Ce nouveau mandat s’annonce particulièrement motivant pour l’ensemble des 

responsables départementaux mais la réussite sera au rendez-vous avec 

l’implication indispensable des clubs, de leurs dirigeants et de leurs licenciés.  

 

Mesdames, Messieurs, les Présidentes et Présidents de club, vous avez les cartes en 

main pour désigner le nouveau comité directeur et le ou la nouvelle Présidente. 

 

Aujourd’hui,  je remercie sincèrement l’ensemble des Présidents et responsables de 

Clubs et de Districts avec lesquels j’ai eu un grand plaisir à travailler. Merci de 

m’avoir supporté durant  ces 12 années, et sachez que, pour ma part, le temps est 

passé trop vite en votre compagnie. J’ai le sentiment d’avoir accompli bon nombre 

de nos objectifs communs et d’avoir toujours respecté nos clubs, les grands comme 

les petits. Tout n’est pas parfait mais il fallait bien laisser du travail à la prochaine 

équipe. 

Je ne claque surtout pas la porte à notre Comité Départemental et à la demande de 

membres du Comité Directeur, j’ai renouvelé ma candidature pour apporter mon 

aide et mon soutien à la nouvelle équipe, bien entendu si vous le souhaitez. 

De plus, je souhaite poursuivre mes fonctions à la Ligue de Franche-Comté si  je suis 

réélu au comité directeur et si celui-ci me reconduit à la Présidence. 

 

J’ai une grande confiance pour l’avenir de notre discipline sportive dans notre Jura 

et notre Ligue de Franche-Comté  je suis persuadé que nous avons encore de beaux 

défis à relever avec la motivation et le sens du devoir de tous nos dirigeants. 

Je souhaite pleine réussite au nouveau Comité directeur élu qui aura besoin de 

votre confiance et je peux assurer le nouveau ou la nouvelle présidente qui sera élu 



tout à l’heure de mon soutien et de ma disponibilité afin de continuer le 

développement de notre discipline sportive. 

 

MERCI à vous tous et toutes de m’avoir accordé votre confiance durant ces 12 

années et MERCI à tous les membres des comités directeurs successifs de leur 

travail et de leur engagement. MERCI à ceux qui m’ont tout appris Claude AZEMA, 

notre Président international, avec qui nous avons fondé le Comité du Jura en 1974, 

Jean RAQUIN, Christian ROCHET, Michel DEMOUGEOT, les anciens présidents du 

Comité, et aussi les amis Christian MONNOYEUR et Maurice LAJEUNE avec qui j’ai eu 

un grand plaisir à travailler sans oublier ceux qui sont partis trop tôt Noël TOURNIER 

et Christian SALVI. 

Je terminerai par vous renouveler toute ma sympathie, en vous souhaitant par 

avance, une excellente fin d’année 2012 et de bonnes fêtes,  excellente année 

sportive 2013 au Comité du Jura, à vos clubs et  à tous vos licenciés sans oublier tous 

vos bénévoles. 

 

Merci de votre écoute et de votre attention.      

 

Maraux Jean-Marie 

 

 

           



Rapport moral du secrétaire-général 

 

Monsieur le Président du Comité du Jura FFPJP, 

Mesdames, Messieurs les Présidents de clubs jurassiens FFPJP, 

Mesdames, Messieurs les Membres du Comité du Jura FFPJP, 

Mesdames Messieurs, 

 

 La fin de l’année 2012 pointe le bout de son nez et, avec elle, celle de 

notre mandat. Puisque certains illuminés ont prédit la fin très proche de notre 

monde, permettez-moi d’arrêter avec vous quelques instants le fil du temps, ça 

sera toujours ça de gagner, de régler le rétroviseur et de faire le point certes 

succinct sur ces quatre années. Alors ce bilan, c’est grave docteur ? 

 Qu’à cela ne tienne, tel un personnage de Molière, je tiendrai ce rôle. En 

auscultant notre comité départemental, je me rends compte qu’il est bien 

vivant, un boulodrome régional en pleine croissance attirant de nombreux 

joueurs extérieurs au département, des organisateurs de plus en plus 

nombreux, convaincus par les bienfaits du site et des membres du Comité 

Départemental qui se dépensent sans compter pour l’image de notre sport. 

 Bien sûr, on peut, ici ou là, repérer quelques carences : un manque de 

concours en pleine saison hivernale au boulodrome, des joueurs jurassiens 

frileux, au sens propre comme au sens figuré, alors que ceux qui viennent 

d’ailleurs se réjouissent des conditions mais surtout, comme un mal qui vous 

ronge, c’est la lente érosion du nombre de licenciés en quatre ans qui 

m’interpelle. 1912 licenciés en 2009, 1726 en 2012, soit une diminution de 

9.73%. Comment expliquer, au moment où la pétanque n’a jamais été aussi 

médiatisée, qu’elle subisse autant un effritement de son effectif. Beaucoup se 

contentent d’énoncer les causes de cette chute, convaincus que le responsable 

est ailleurs, au comité départemental, à la ligue, à la fédération. Peut-être dans 

certains cas, mais il appartient aussi à tout dirigeant, à quelque niveau que ce 

soit, en commençant par les clubs, de mener des actions de fidélisation et de 

pérennisation des licenciés.  

Pour illustrer mon propos, je vous rappelle que votre Comité 

Départemental a engagé des actions en faveur des jeunes, avec une 

commission gérée avec conviction, qui n’aura ménagé ni ses efforts humains et 

ni ceux financiers. Parallèlement, la commission vétérans attire régulièrement 

de très nombreux joueurs avides de rencontres sportives et amicales. De plus, 

les initiatives concrètes auprès de nos clubs en matière de formation, si bien 



informatique, arbitrale que disciplinaire ont permis une diffusion des 

connaissances et des compétences et, bien sûr, une amélioration incontestable 

de la communication. Le soutien financier du Comité Départemental auprès 

des clubs qui se sont informatisés montre une avancée remarquable en 4 ans 

puisqu’aujourd’hui, seuls deux clubs ne sont pas équipés, ils étaient 8 en 2009.  

Du côté sportif, l’Intervilles et la mise en place du championnat 

départemental des clubs, tous deux source de création de licences par son 

aspect plutôt chaleureux et convivial, le soutien auprès de notre élite, modèle 

et porte-drapeau de notre comité, oui, il est juste de retenir que toutes ces 

actions, et bien d’autres encore, ont sans doute permis, pendant ce mandat, 

d’éviter une chute plus vertigineuse. 

Je n’oublie pas, cependant, tous les efforts engagés par les clubs qui 

donnent vie à leur association, qui développent patiemment l’idée du « vivre 

ensemble » au moment où tant de personnes se replient sur elles-mêmes, je 

n’oublie pas votre volonté de « bien faire » dans l’organisation de vos 

compétitions dans le respect de nos textes officiels  et, par la même occasion, 

j’ai une pensée pour tous vos bénévoles qui contribuent à faire vivre notre 

sport.  

Alors, on trouvera nécessairement quelques insatisfaits toujours là pour 

donner un conseil qui ressemble plus à un tir de missile qu’à une lettre de 

courtoisie (j’ai d’ailleurs conservé quelques messages de ce type) mais lorsque 

l’occasion se présente, ceux-là mêmes sont aux abonnés absents pour se 

présenter au sein d’une instance dirigeante et prendre des responsabilités.  

2012 a vu la naissance d’un club et c’est toujours un événement heureux 

pour notre sport. Dans ce cas, potentiellement, ce sont de nouvelles licences 

qui peuvent être créées. Parfois, malheureusement, un club traverse des 

moments difficiles au point de le voir disparaître, c’est le cas cette année. Je ne 

peux que le regretter mais un jour ou l’autre, une poignée d’irréductibles 

redonnera vie à ce club, on peut en être certains. 

Sportivement, pendant 4 ans, votre calendrier départemental a contenu, 

en moyenne, une centaine de concours, championnats, à cela, d’innombrables 

rencontres en Championnat Départemental de clubs, des tours de Coupe de 

France et parfois des compétitions nationales. Bref, la pétanque jurassienne se 

porte plutôt bien grâce au dévouement de tous. C’est le travail acharné de tous 

les acteurs de la pétanque, bénévoles, dirigeants, éducateurs, arbitres qui 

contribuera à stabiliser et à redynamiser le nombre de licenciés. 



Je terminerai par remercier notre président de la confiance qu’il m’a 

accordée lorsqu’il m’a proposé ce poste de secrétaire général, je remercie tous 

ceux qui, par leurs questions parfois cocasses, parfois pointues, ont participé à 

ma découverte des textes, pas toujours passionnants, mais auxquels j’ai 

toujours répondu. Enfin, un énorme remerciement à Philippe JARCELLAT et 

Michel PANCIN, mes deux secrétaires-adjoints qui, dans leur domaine respectif, 

ont participé à une entière complémentarité de compétences au secrétariat. 

Bonnes fêtes à vous tous et excellente année 2013 par avance. 

Merci. 



COMPTE RENDU COMMISSION SPORTIVE 

ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

La saison 2012 se termine et le championnat des clubs a été globalement une 

réussite. En effet, les matchs se sont déroulés dans un esprit assez convivial. Les feuilles 

de matchs ont été transmises ou renvoyées dans des délais satisfaisants même si dans 

un groupe, le club d’Arbois a eu du mal à se procurer quelques enveloppes et timbres! 

Puisque à ce jour, ses résultats m’étant toujours inconnus, j'ai donc dû faire appel à 

leurs différents adversaires.  

 Pour les matchs élite et honneur qui se sont tous déroulés au boulodrome 

régional, je tiens à remercier les dirigeants du CD39 qui ont parfaitement géré ces 

journées. 

 Malheureusement, suite à la dissolution du club de Dampierre, son équipe en 

honneur départemental et celle en championnat régional des clubs ont été retirées de 

ces compétitions. Par ailleurs, je félicite les clubs de l'ABJ Lons et de St Claude qui 

montent respectivement en CNC3 et en CRC 2. L'ABJ Lons rejoint une autre équipe de 

son club dans cette division nationale. Parallèlement le club de Salins se maintient en 

CNC2. Je souhaite par avance une excellente saison 2013 à ces équipes. 

 La coupe de France a réuni 17 équipes en 2012 et comme vous le verrez sur le 

tableau dans quelques instants, deux clubs : l'ABJ Lons et Salins continuent leur 

parcours. 

 Je terminerai cette première partie par une remarque : les féminines 

jurassiennes doivent encore attendre que tous les autres comités de la Ligue organisent 

un championnat départemental des clubs féminin afin qu'elles puissent elles-aussi 

monter en division régionale. 

 Je vous souhaite de bonnes fêtes et une excellente année 2013. 

 Merci de m’avoir écoutée. 

 

       Maraux Emilie  



COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CHAMPIONNATS 

ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

Mesdames, Messieurs, 

Voici en quelques mots rapides l’essentiel de l’actualité de la commission 

championnat pour l’année 2012 

1° LA PARTICIPATION 

         2902 joueurs et joueuses ont participé aux différents championnats du Jura 

toutes catégories + 510 pour les qualificatifs ligue soit un total de 3412 pour l’année 

2012, contre 3543 en 2011 soit une baisse de 131 participants. 

A noter que cette baisse est due essentiellement  aux qualificatifs Tête-à-tête et 

Doublette ligue qui n’ont pas eu lieu cette année. 

Pour 2012, 51 concours et championnats ont été enregistrés sur le site de la 

fédération, contre 67 l’année précédente. Certains d’entre vous l’ont déjà constaté, il 

manque comme tous les ans des points catégorisation à quelques joueurs, ceci est dû 

aux clubs organisateurs qui n’envoient pas leurs résultats afin que je puisse les 

enregistrer sur le site de la fédération.  

Le record de participants pour cette année a été atteint à Mont sous Vaudrey lors 

du Doublette toutes catégories, celui-ci a réuni un total de 548 seniors le samedi, 

(580 en 2011), arrive en second, l’organisation du Triplette avec un total de 495 

participants et, en 3ème position, le Doublette mixte avec un total de 362 

participants.  

 

2° LES CHAMPIONNATS  

Pour la catégorie jeunes, je laisse le soin au président de cette commission de vous 

en faire part. 

Sur les 11 championnats que comporte notre département, 5 ont été remportés par 

le club de l’ABJ, 4 par celui de Salins, et 2 par St Claude, au niveau de la ligue, 2 

championnats remportés par Salins, 1 par l’ABJ et 1 par Champagnole, ce qui donne 

au total pour 2012, 6 championnats pour les clubs de Salins et de l’ABJ. 

En ce qui concerne les résultats aux championnats de France, sur 10 équipes 

qualifiées représentant le comité du Jura, 6 sont sorties de poule contre 5 en 2011, 4 

ont perdu en 1/32 de finale, 1 perd en cadrage et 1 atteint le cap des 1/4 de finale du 

Doublette provençal, mention spéciale donc pour Maraux Julien - Gagliardi Jean Yves 

qui après leur 1/8 en 2011 font encore mieux cette année avec ce ¼ de finale. 

A cela, on notera la performance de l’équipe de Salins au France Triplette qui a 

atteint le stade des ¼ de finale de la compétition, performance oh combien reconnue 

par tous et qui depuis quelques années ne fait que confirmer la qualité de ces joueurs 

au niveau national. D’après les comptes rendus des délégués, l’organisation des 

France et dans l’ensemble très bonne avec des jeux plutôt agréables à jouer, les 

hôtels sont assez satisfaisants. On sortira juste un carton rouge pour la petite 

bouteille d’eau à 2€ au France Tête-à-tête à Beaucaire. 

Voilà donc en quelques lignes le résumé de cette année 2012 pour la 

commission championnat.  

 

Merci de votre attention. 

Pancin Michel 
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COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ARBITRALE 

ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

 Bonjour à tous, 

 

2012 la dernière année de mon mandat en tant que président des 

arbitres, si je fais partie du nouveau bureau,  si je suis réélu, je ne poserai pas 

ma candidature pour cette fonction  pour  des raisons personnelles. Mais 

surtout à ma nomination, j’étais certain de faire évoluer les choses dans le bon 

sens avec beaucoup de convictions et de détermination. Malheureusement, j’ai 

le sentiment d’avoir lamentablement échoué c’est pour cette raison que je 

préfère arrêter tout en souhaitant bonne chance à mon successeur mais la 

tâche est ardue car il y a beaucoup de grains à moudre, l’arbitrage, je ne 

cesserai jamais de le répéter a du plomb dans l’aile, les arbitres disparaissent, 

vieillissent et ils ne sont pas remplacés. La majorité des arbitres qui officie 

régulièrement dépasse la soixantaine, les nouveaux, les jeunes ne se sentent 

pas concernés et font le strict minimum. Je déplore cet état de fait, je ne cesse 

de tirer la sonnette d’alarme, si je ne suis pas entendu, le jour viendra où il sera 

trop tard car, sans arbitres, fini les compétitions mais malheureusement, je n’ai 

pas la science infuse, je ne connais pas de remède miracle. Si les présidents de 

clubs ne font pas des efforts pour recruter des jeunes motivés, nous allons tout 

droit dans le mur, ce que je ne souhaite pas. Autrement 2012 une année dans 

l’ensemble calme, les joueurs se seraient-il assagi ? J’ose le croire. Comme j’ai 

décidé pour cette année d’être succinct dans mes rapports pour ne pas 

toujours rabâcher sans cesse la même chose, j’aimerais remercier sincèrement 

tous les arbitres qui ont officié pendant toutes ces années, je sais qu’ils ont fait 

leur travail consciencieusement, j’aimerais également avoir une petite pensée 

pour ceux qui malheureusement nous ont quittés. Je vous souhaite à toutes et 

à tous d’excellentes fêtes de fin d’année et une bonne saison de pétanque 

mais, avant tout, une très bonne santé à vous et à vos proches. 

Merci de m’avoir écouté  

     Valet Christian  

 



COMPTE RENDU DE LA COMMISSION DES FEMININES 

ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

Monsieur le président de la ligue de Franche-Comté et du comité du Jura,  

Mesdames, messieurs, les membres du comité départemental,  

Mesdames, messieurs, les présidents de clubs,  

Mesdames, messieurs, 

 

Après une année passée comme présidente, je suis désolée de ne pas 

avoir pu programmer cette année la journée féminine, aucun n’a voulu 

l’organiser et la participation est relativement basse, pas de motivation même 

pour les concours féminins. 

Pour les résultats aux championnats de France, nous avons mesdames 

Soletti Martine et Point Andrée qui ont perdu en 16
ème

 de finale. Pour les 

autres féminines, malheureusement elles ne sont pas sorties de poules. 

Merci de m’avoir écoutée et je vous souhaite à tous une bonne année 

sportive 2013. 

 

Outrey Yvette 



 
COMPTE RENDU COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 

 ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

 

 

Mesdames, Messieurs 

 

Malgré d’énormes difficultés pour faire vivre les compétitions jeunes au 

sein du département et de la ligue, surtout par manque d’encadrement au 

niveau des clubs, les résultats sont plutôt encourageants mais ces résultats ne 

sont le fruit que de quelques passionnés. En effet le constat est amer 4 clubs 

seulement dans le Jura peuvent prétendre animer une école de pétanque et 

former des jeunes à la compétition. La fréquentation des championnats 

départementaux baisse régulièrement 70 joueurs en moyenne pour 2012, 

moins de la moitié de l’effectif. Malgré cela le Jura fait figure de leader dans 

notre ligue avec 7 titres régionaux sur 12 possibles. Depuis cette année le 

championnat triplette de Franche-Comté, unique passeport pour les France, 

qualifie 4 équipes par catégorie. Sur les 9 formations jurassiennes (3 par 

catégorie) qualifiées pour Nevers lieu du rendez-vous national en août dernier, 

seuls les minimes ont tiré leur épingle du jeu. Ces championnats de France pour 

la première fois en poules de 6, les 2 premières équipes accédants au 1/16
ième

 

de finale ont montré toute l’étendue du travail à accomplir pour former des 

jeunes compétitifs au sein d’une région pauvre en concurrence. Mention 

spéciale à l’équipe minime du Carreau Champagnolais (Kévin Bey, Antonin 

Journot, Valentin Pinson) seule triplette de la délégation qui atteint les 8ième 

de finale. Pourtant la formation n’est pas laissée de côté, cette année M. Didier 

Pinson a obtenu le brevet d’éducateur 1
er

 degré, je le félicite. 4 personnes ont 

suivi  le stage d’initiateur et 4 autres vont passer l’examen BF1 en février 2013. 

Notre comité compte actuellement 4 éducateurs BF2, 20 éducateurs BF1 et 12 

initiateurs de quoi faire pour encadrer nos jeunes mais très peu sont actifs et il 

sera toujours difficile de mener des actions quand on se retrouve 4 autour de la 

table comme lors de la dernière réunion de la commission. 

Je tire la sonnette d’alarme et j’invite toutes ces personnes avec leurs 

dirigeants à réfléchir pour donner aux jeunes la place qu’ils méritent dans leur 

club, leur consacrer du temps et budgétiser des actions en leur faveur. Partant 

de ce principe, les clubs organisés se sont déplacés sur de nombreuses 

compétitions nationales voir internationales pour les citer : Montreux, Belfort, 

Annecy, Genève, Amplepuis, Sassenage, Réquista, Usson-en-Forez, Le cendre, 

Ruoms, Chalon-sur-Saône, Lyon avec à chaque fois au moins une équipe 

jurassienne en finale dans l’une des 4 catégories mettant par la même occasion 

notre région à l’honneur. Je tiens à remercier le Conseil Général qui lors de la 



remise des récompenses aux sportifs du département nous octroie une aide 

financière précieuse pour effectuer ces déplacements. 

Deux compétitions me tiennent véritablement à cœur, la première le marathon 

jeunes qui a vu le jour à Mont sous Vaudrey en 2011, il s’est déroulé à Belfort 

au début de cette année et sera organisé à Besançon le 24 février 2013, hé oui 

des fois ça marche ! Passenans et la seconde : 40 jeunes en 2010 autant en 

2011, 50 en 2012 je suis persuadé que l’on peut rendre incontournable ce 

rendez-vous de la jeunesse, pour cela tous les clubs doivent y travailler. 

 

Des actions sont possibles comme le déplacement effectué en bus les 

20,21 &22 juillet dernier pour participer au 1
er

 national de la ville de Le Cendre 

commune proche de Clermont-Ferrand. 13 équipes dont les 9 qualifiées aux 

Frances avec leurs éducateurs ont pu avoir un aperçu de ce qui les attendait un 

mois plus tard à Nevers puisque cette compétition se déroulait en poule de 6. 

Bien sûr pour monter de tel projet c’est beaucoup de travail, c’est aussi 

beaucoup d’argent, le coût dépasse les 5000€, évidemment on ne va pas le 

faire tous les mois mais si l’on veut progresser il faut soutenir ce genre 

d’actions. 

Heureusement que d’excellents résultats nous font oublier le manque 

d’enthousiasme des clubs pour organiser des compétitions jeunes que ce soit 

championnats, sélections ou journées par catégorie. Le dernier rassemblement 

concernait les benjamins/minimes et c’était il y a un an. 

 Le nombre de jeunes licenciés assidus aux compétitions dans notre 

département est en dessous de la moyenne nationale mais la qualité est bien 

présente puisque qu’après avoir franchi les épreuves départementales, 

régionales et de zone, le week-end dernier à Nîmes Dylan Glab du club de 

Champvans pour les jeunes et Kévin Prostboucle du club de Saint Claude pour 

les espoirs participaient au 1
er

 stage national organisé par la fédération. A 

l’issue de ces deux jours Kévin obtenait sa place dans le groupe France et Dylan 

après un stage sérieux devra attendre la mi-janvier pour savoir s’il est retenu 

pour le 2
ème

 rendez-vous national début mars 2013. Dylan est aussi détenteur 

du record mondial de tirs en relais chez les cadets, titre obtenu lors de notre 

séjour au national de Le Cendre.  

Pour la prochaine année il n’y aura pas de changement majeur en ce qui 

concerne le mode de qualification aux Frances toujours 4 équipes par catégorie 

lors des championnats de Franche-Comté qui se dérouleront à Gray le 9 juin 

2013. Une petite modification d’horaire le doublette Jura débutera à 10h00 au 

lieu de 14h00. 

Après cette année difficile alors que je n’ai compté que sur quelques personnes 

et pas celles qui devraient m’entourer, si vous êtes d’accord je sollicite un 2
ème

 

mandat en espérant pouvoir compter sur une équipe qui se sente concernée 

par l’avenir de notre sport. J’aimerais aussi que tous les clubs même s’ils n’ont 

pas de jeunes délèguent une personne avec laquelle la commission puisse 



dialoguer. Ce n’est que dans ces conditions que l’on pourra avancer et 

proposer de nouvelles compétitions. 

Je remercie toutes les personnes qui se sont réellement investies en 2012. En 

particulier M. Jacques Millet du club de Moirans qui m’a bien épaulé au cours 

de ces 4 années mais qui a pris du recul dernièrement ainsi que toutes celles et 

ceux qui sans aucune mandature œuvrent dans l’ombre avec passion pour 

notre sport. 

Merci de votre attention, je vous souhaite à toutes et à tous une excellente 

année 2013. 

 

                                                               Bourgeon Michel        



 

COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VETERANS 

ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

Monsieur le président de la ligue de Franche-Comté et du comité du Jura,  

Mesdames, messieurs, les membres du comité départemental,  

Mesdames, messieurs, les présidents de clubs,  

Mesdames, messieurs, 

 La commission vétérans a eu la tristesse de perdre une figure du comité du Jura 

en la personne de M. Georges Paris du club de Pont de Poitte, comme l’a déjà 

regretté notre président. 

 Cette année nous n’avons pas décroché de titre à la Ligue, peut-être que 

quelques rencontres aux concours 55ans et plus avec des joueurs extérieurs à notre 

comité pourraient leur être bénéfiques. Treize concours sont programmés pour la 

saison hivernale 2012-2013 au boulodrome régional. J’espère vous voir nombreux 

amis jurassiens. 

 Pour les championnats vétérans en triplette, l’ABJ ne pouvait pas perdre 

puisqu’en finale messieurs Grattard Robert, le plus ancien du championnat, mais 

encore bon pied bon œil, associé à Coulon Michel et Gruneisen Patrick se sont 

imposés en battant leur président Martinello Antoine avec Point Gabriel et Gréa 

Bernard. En doublette, victoire d’une équipe de l’ABJ Rousinaud Paul, Jeanprost 

Claude contre Pillot Eric et Yves de Champagnole. 

 La journée des vétérans a réuni 120 joueurs le 4 octobre au boulodrome 

régional et a vu la victoire de Venne Bernard de la PBJ devant Limoges Bernard de 

Poligny. La première féminine est Richard Claudie de Morez. Rencontres à la mêlée 

appréciées de tous, repas pris en commun dans les restaurants locaux. Je me permets 

d’ajouter que si cette journée a une dotation plus élevée, c’est bien grâce aux 

bénéfices de nos concours hivernaux des 55 et +. Je remercie toutes les personnes 

qui oeuvrent avec moi, les jeudis des concours, Michel au clavier, mon épouse, 

Marcel et Yvette, Daniel, Jean et ceux que j’oublie. Merci aux arbitres qui pour 

certains viennent gratuitement toute la journée. 

Merci d’avoir été patient en m’écoutant, je vous souhaite une bonne santé à 

tous et une excellente année sportive 2013. 

Outrey Gilles 



 
Compte-rendu de la commission de discipline 

                 Assemblée Générale du Jura 2012 
 
 
 

Mesdames, Messieurs, 

 

L’année 2012 a été assez calme et c’est mieux comme ça. 

Seul un incident survenu lors du championnat JURA triplettes jeunes a 

fait l’objet d’un rapport de la part de la table de marque et des arbitres. 

En effet, un initiateur et un joueur ont abandonné la compétition, laissant leurs 

partenaires et ce, sans prévenir les organisateurs, faussant ainsi le bon 

déroulement de la compétition. 

Il s’agit de Monsieur ZIMA Jean-Christophe (éducateur) et de Monsieur 

ZIMA Steven (joueur). 

Après délibération de la commission, les sanctions ont été les suivantes : 

-Monsieur ZIMA Jean-Christophe : 3 mois de suspension, 15 euros d’amende et 

3 ans d’interdiction d’occuper la fonction de dirigeant. 

-Monsieur ZIMA Steven : 3 mois de suspension, 15 euros d’amende.  

Sachant que la peine maximale pour ce cas-là est de 6 mois de suspension et 30 

euros d’amende. 

De plus, le Comite du JURA, par l’intermédiaire de son Président, a reçu 

une demande de remise de peine de la part de Monsieur BOUE Kévin. Après 

délibération et vote de l’ensemble du comité, 12 voix pour et 8 contre, il a été 

accordé une remise de peine de 3 mois sur les 24 que comptait la peine. 

Je tiens à remercier les membres de la commission de discipline, en 

particulier les personnes qui ne sont pas au Comité Départemental. Je pense 

sincèrement que ces femmes et ces hommes sont fidèles à une certaine 

éthique de la pétanque et de la vie en général avec un esprit de sportivité et de 

respect vis à vis des autres. Cela demande un certain courage de nos jours, 

merci à eux.    

 

Merci de m’avoir accordé votre attention et bonne année 2013 à tous. 

 

Le Président de la commission de discipline.  

 

CROTET Patrick 
    



COMPTE RENDU DE LA COMMISSION BOULODROME 

ASSEMBLEE GENERALE DU JURA 2012 

 

 Bonjour à tous, 

Le boulodrome de Mont sous Vaudrey est opérationnel depuis  déjà deux 

ans, que le temps passe vite : critiqué par beaucoup de Jurassiens mais adoré 

par les joueurs des autres départements alors cherchez l’erreur !!! Eh bien le 

seul tort de ce magnifique bâtiment est d’avoir été construit à Mont sous 

Vaudrey  mais il faut quand même signaler que seul Mont sous Vaudrey et 

Champagnole à l’époque ont posé leur candidature alors quand j’entends de ci 

de là  qu’il aurait dû être construit ailleurs, ça me fait dresser les poils car il 

aurait fallu au départ avoir des candidatures dignes de ce nom ce qui n’a jamais 

été le cas. Mais en attendant, il est là et bien là alors il va falloir continuer à le 

faire vivre ce qui est le cas car quand je vois les concours prévus pour 2013 au 

boulodrome de Mont Sous Vaudrey, je n’ai aucun souci à avoir et croyez-moi ça 

me réchauffe le cœur. 

Pour moi, la présidence du boulodrome théoriquement se termine avec 

mon mandat car je suis fatigué des critiques perpétuelles mais ce n’est pas la 

seule raison : je n’ai plus l’énergie nécessaire pour faire face à toute l’adversité 

que je rencontre  et tout ceci en fonction de certains paramètres qui me sont 

propres, je ne m’étendrai pas sur ce sujet mais je suis obligé de faire face et ce 

n’est pas facile tous les jours. Alors je veux essayer de profiter de la vie, de ma 

vie, je pense que j’ai donné. Je me représente encore pour ce nouveau mandat 

certainement pour la  dernière fois peut-être que je pourrai encore être utile 

mais à une échelle réduite. 

  Je vous remercie pour votre écoute et je vous souhaite à toutes et à 

tous de bonnes fêtes de fin d’année.  

 

Valet Christian 



BILAN  2012 Prevu Real Ecar

DEPENSES
I FRAIS GENERAUX 5416 4886.52 -769.48

Affiliation clubs 270 270 0
Affiliation comité 16 50 34
Assemblé Générale Ligue 0 468.04 228.04
Assemblée Générale 300 216 -84
Cotisation CDOS 30 30 0
Coupes et médailles 3000 2552.48 -447.52
Journée dirigeants 1800 1300 -500

II LICENCES 18650 16429.59 -1980.41
Indemnités districts 550 517.8 -32.2
Ligue de Franche Comté 3700 3158 -302
Mutations 900 1000 100
Pochettes 0 0 0
Redevances FFPJP 13500 11753.79 -1746.21

III CALENDRIERS 2400 2365.69 -34.31
Impression 2400 2365.69 -34.31

IV CHAMPIONNATS DE FRANCE 17870 16186.25 -1683.75
Indemnités championnats 15000 14566.25 -433.75
Indemnités coupe de France,Chpt Clubs 2500 1250 -1250
Inscription coupe de France 170 170 0
Participation National 200 200 0
Régional Progrès 0 0 0

V COMMISSIONS 8300 12014.85 3714.85

Arbitres 800 968.91 168.91
Corpo - Intervilles 600 600 0
Discipline 200 62.5 -137.5
Féminines - Journée 600 0 -600
Jeunes 3000 6661.07 3661.07
Sportive - Championnat des Clubs Dép 2000 2797.5 797.5
Technique (sélections) 500 324.87 -175.13
Vétérans 600 600 0

VI INFORMATIQUE 100 99.82 -0.18
Fournitures et matériel 0 0 0
Hébergement Site 100 99.82 -0.18

VII FRAIS DE REPRESENTATION 12500 7482.65 -5017.35

Congrès 1000 1424.4 424.4

Coupe franco-suisse 500 460.25 -39.75

délégation 0 98 98

Frais déplacements dirigeants 11000 5500 -5500



VIII FRAIS DE GESTION 1469 1301.35 138.59

Frais bancaires 50 72.25 22.25

Poste - Timbres 200 271.16 71.16

Réunions et Réceptions 919 1150.62 231.62

Secrétariat 300 113.56 -186.44
IX FRAIS DIVERS 1640 6044.98 4404.98

Achat carnet mutation 100 89.95 -10.05

Achat matériel 0 722.9 722.9

Imprévus 0 2979 2979

Rhônes-Alpes Pétanque 810 810 0

Téléphone - Internet 730 1443.13 713.13
X BOULODROME 80000 37625.12 -42374.88

Brasserie 24000 17733.96 -6266.04

Charge 16000 3020.79 -12979.21

Location CCVA 12000 6000 -6000

Manifestations 26000 9453.43 -16546.57

Matériel  Mobilier 2000 1416.94 -583.06

TOTAL 148345 104436.82 -43601.94

RECETTES
I AFFILIATION 1458 1458 0

Affiliations à 54€ 1458 1458 0
II LICENCES 41240 38191 -2520

Licences à 2€ 900 854 -46

Licences à 23,00€ 39000 36041 -2430

Licences à 7€ 140 120 -20

Licences à 8€ 1200 1176 -24
III CALENDRIERS 2300 2068 -232

Distribution 1100 972 -128

Publicités 1200 1096 -104
IV CHAMPIONNATS DU JURA 14000 13663.5 -336.5

Forfaits 2800 2702 -98

Forfaits pré qualificatif Ligue 600 643.5 43.5

Inscriptions 10600 10318 -282
V SUBVENTIONS 7700 11579.65 3879.65

CNDS 3000 2500 -500



Conseil Général 3000 7600 4600

FFPJP Déplacements 1700 1479.65 -220.35
VI REVENUS FINANCIERS 707 987.33 280.33

Intérêts C E 7 8.98 1.98

Intérêts compte livret 700 978.35 278.35
VIII RECETTES DIVERSES 15590 14200 -1390

amendes discipline 0 90 90

Carnets de mutations 50 40 -10

Commission des jeunes 0 3933 3933

Commission sportive (coupe et chpt club du jura, ) 1250 1275 25

Coupe de France 500 0 -500

Divers 0 395 395

Don dirigeants 11000 5500 -5500

Journée féminine 300 0 -300

Mutations 1600 2020 420

Repas AG 80 20 -60

Rhône-Alpes Pétanque 810 810 0

Vente chemise arbitre 0 117 117
IX BOULODROME 65350 45047.32 -20302.68

Brasserie 26000 19406.9 -6593.1

Cartes annuelles 400 0 -400

Manifestations 32000 19952.42 -12047.58

Participation concours 2450 3188 738

Participation MT ss V 2500 2500 0

PUB 2000 0 -2000

TOTAL 148345 127194.8 -20621.2

              + 22757.98
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Monsieur le Président, 

Mesdames, Messieurs, 

 

 Je me suis longtemps posé la question de la préparation d’un petit mot 

sans doute parce que je me disais qu’il ne fallait brûler les étapes mais lorsque 

j’imaginais cet instant, je me rendais compte que si je n’avais pas quelques 

notes, je risquais de tout oublier, emporté par une émotion que j’aurais bien du 

mal à dissimuler. 

 Je voudrais vous remercier, les Membres du nouveau Comité Directeur 

mais cous aussi, Présidentes et Présidents de clubs jurassiens. 

 A cet instant, ma toute première pensée va à toi Jean-Marie, qui, durant 

12 ans, a présidé aux destinées de notre comité départemental avec cœur et 

conviction. Que de temps passé, que de réunions, que de dossiers réalisés pour 

que tous les projets que tu as entrepris soient de véritables réussites. La liste 

est évidemment longue mais je ne retiendrai que les championnats de France 

dans notre beau département et la réalisation du boulodrome régional. En 

véritable fédérateur, tu as rassemblé autour de toi une équipe d’hommes et de 

femmes volontaires et, en fin diplomate, tu as su convaincre les plus 

réfractaires. Enfin, et c’est assez rare pour le souligner, ton poste de président 

n’aura presque pas affecté ta condition de joueur émérite puisque tu as acquis 

des titres de champions, alliance de l’esprit et du bras qui t’a permis de rester 

au contact des joueurs et d’être un véritable dirigeant de terrain. Bravo pour 

tout cela et je pense qu’il mérite vos applaudissements. 

 Quant à moi, je débute une expérience nouvelle, soutenu par les 

membres du Comité départemental. J’ai conscience de la responsabilité que 

vous m’attribuez. Ainsi, j’essayerai d’obtenir la confiance de certains et de 

garder celle que d’autres m’ont déjà octroyée. Je ne suis pas un homme de 

rupture mais je veillerai à pérenniser ce qui fonctionne bien: les commissions 

sont des rouages importants dans le fonctionnement de notre comité. Elles 

devront continuer à jouer leur rôle propositionnel afin d’apporter en comité 

directeur des idées et des projets au service du plus grand nombre. Je serai 

attentif, comme mon prédécesseur, à ce que toutes les strates de notre sport 

bénéficient de ces initiatives : de la base, dans les clubs, sans oublier notre élite 

qui contribue à la reconnaissance, par le reste de notre pays, de nos talents 

sportifs et de notre soutien au développement de notre sport. 



 Quant aux autres objectifs, il s’agira d’aller plus loin encore dans la 

formation des dirigeants, n’oublions pas que les clubs sont dirigés par des 

bénévoles et qu’ils sont, malheureusement, en voie de disparition. Avec un rôle 

plus actif des districts et de leurs responsables qui seront encouragés à 

organiser ces formations avec des intervenants du Comité Départemental dans 

leur district afin de limiter les déplacements. 

 Face au vieillissement du corps arbitral, le risque d’avoir un jour des 

compétitions sans arbitres devient réel. C’est déjà le cas dans certains 

départements. Le Comité Départemental doit réfléchir avec les clubs aux 

actions à mener. Une collaboration avec la commission des jeunes peut être 

envisagée afin de sensibiliser les jeunes et les éducateurs sur le rôle important 

qu’est celui de l’arbitre. 

 Bien sûr, je vous tiendrai au courant de nos projets lors des réunions 

avec les présidents, moments importants de partage et d’échange. 

 Je voudrais terminer ce petit mot en insistant sur la place de notre 

comité départemental au sein de notre ligue de Franche-Comté et, chaque fois 

que l’occasion se présentera, je vous évoquerai le travail accompli par cette 

instance au service de tous les francs-comtois sans oublier les jurassiens. 

 Enfin, ne me tenez pas rigueur pour cette dernière note, beaucoup plus 

personnelle, si je suis devant vous, je le dois aussi à ma compagne Emilie qui 

accepte de partager cette aventure sans doute envahissante. Merci. 

 Je compte sur vous, toutes et tous. 

 Merci de votre attention. 

 

      Paulo DE BASTOS 



F.F.P.J.P. Comité du Jura 2013
DEPENSES 127854
I FRAIS GENERAUX 6 570.00

Coupes et médailles 3 000.00
Cotisation CDOS 30.00
Affiliation clubs 270.00
Affiliation comité 100.00
Assemblé Générale Ligue 0.00
Formation et journée dirigeants 1 670.00
Assemblée Générale 1 500.00

II LICENCES 18 750.00
Indemnités districts 550.00
Pochettes 100.00
Ligue de Franche Comté 3 700.00
Redevances FFPJP 13 500.00
Mutations 900.00

III CALENDRIERS 2 400.00
Impression 2 400.00

IV CHAMPIONNATS DE FRANCE 19 870.00
Indemnités championnats 16 000.00
Indemnités coupe de France,Chpt Clubs 3 500.00
Participation National 200.00
Inscription coupe de France 170.00

V COMMISSIONS 13 000.00
Discipline 200.00
Sportive - Championnat des Clubs Dép 4 500.00
Technique (sélections) 1 000.00
Vétérans 1 000.00
Arbitres 1 000.00
Jeunes 4 000.00
Féminines - Journée 700.00
Corpo - Intervilles 600.00

VI INFORMATIQUE 104.00
Fournitures et matériel 0.00
Hébergement Site 104.00

VII FRAIS DE REPRESENTATION 9 000.00
délégation 300.00
Congrès 2 000.00
Coupe franco-suisse 700.00
Frais déplacements dirigeants 6 000.00

VIII FRAIS DE GESTION 2 500.00
Frais bancaires 100.00
Réunions et Réceptions 1 500.00
Secrétariat 500.00



Poste - Timbres 400.00
IX FRAIS DIVERS 3 910.00

Téléphone - Internet 1 500.00
Rhônes-Alpes Pétanque 810.00
Imprévus 0.00
Achat matériel 1 500.00
Achat carnet mutation 100.00

X BOULODROME 51 750.00
Charge 10 000.00
Matériel  Mobilier 2 000.00
Brasserie 15 000.00
Manifestations 12 750.00
Location CCVA 12 000.00

RECETTES 127854
I AFFILIATION 1 404.00

Affiliations à 54€ 1 404.00
II LICENCES 41 240.00

Licences à 24,00€ 39 000.00
Licences à 8€ 1 200.00
Licences à 7€ 140.00
Licences à 2€ 900.00

III CALENDRIERS 2 050.00
Publicités 1 050.00
Distribution 1 000.00

IV CHAMPIONNATS DU JURA 14 050.00
Forfaits pré qualificatif Ligue 650.00
Inscriptions 10 600.00
Forfaits 2 800.00

V SUBVENTIONS 7 200.00
CNDS 2 500.00
FFPJP Déplacements 1 700.00
Conseil Général 3 000.00

VI REVENUS FINANCIERS 1 000.00
Intérêts compte livret 1 000.00
Intérêts C E 0.00

VIII RECETTES DIVERSES 9 160.00
ret commission vétérans 0.00
Repas AG 0.00
Carnets de mutations 50.00
Remboursement repas j féminine 0.00
Commission des jeunes 0.00
Don dirigeants 6 000.00
DON BOULES 0.00
Vente chemise arbitre 0.00



amendes discipline 0.00
retour informatique 0.00
Commission sportive (coupe et chpt club du jura, ) 0.00
vente boules 0.00
Divers 0.00
Journée féminine 0.00
Rhône-Alpes Pétanque 810.00
Mutations 1 800.00
Coupe de France 500.00

IX BOULODROME 51 750.00
Manifestations 22 000.00
Brasserie 22 000.00
Participation MT ss V 2 500.00
Participation concours 3 250.00
PUB 2 000.00
Location extérieurs 0.00



ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DU JURA 2012 

RECIPIENDAIRES DIPLOMES ET MEDAILLES 

 

Mérite National :  

M. Jean-Pierre CLEMENT (ABJ Lons). 

 

Médaille d’Or : 

Mme Caroline NOIROT (Carreau Champagnolais). 

MM. Jean-Pierre BALLAND (Salins), Michel BOURGEON (Champvans), 

Emmanuel CAMPOY (US Morez), Jean-Yves GERBET (Mont sous Vaudrey), 

Michel GONCE (Bletterans), Gilles MONNET (Châtelneuf) et Denis POMMIER 

(ABJ Lons). 

 

Médaille d’Argent : 

MM. Jean-Marie BOURGEON (Champvans), Christian CLAVELIN (ABJ Lons), Guy 

CLEMENT (Les Rousses), Michel PERRUSSEL (Mont sous Vaudrey), Gabriel 

POINT (ABJ Lons) et Jean-Claude POUPON (Pont de Poitte). 

 

Médaille de Bronze : 

Melle Mathilde JANOD (ABJ Lons) 

Mmes Colette BELLE (Salins) et Marie-Claude TRESY (Passenans). 

MM. Mickaël BIDEAUX (Champvans), Laurent DOLE (Salins), Mustapha EL 

MEZIANE (ABJ Lons), Jean-Claude GAUCHET (Mont sous Vaudrey), Raphaël 

GUILLEMENEY (ABJ Lons), Jean-Marie JAMIN (ABJ Lons), Damien JANOD (ABJ 

Lons), Jérôme et Thierry LEJEUNE (ABJ Lons), Michel MANGEL (PBJ Dole), Julien 

MARAUX (Salins), Hervé MOYNE (Damparis), André PETITJEAN (Mont sous 

Vaudrey), Anthony PERRAUD (ABJ Lons), Yves PILLOT (Carreau Champagnolais) 

et Didier PINSON (Carreau Champagnolais). 

 

Diplômes d’honneur : 

Mmes Carole DURAND (Champvans) et Sandrine LEJEUNE (ABJ Lons). 

MM. Jean-Claude BALLAND (Salins), Eric BERNARD (Salins), Léon BONJOUR (ABJ 

Lons), Jean-Pierre CLERC (ABJ Lons), Christian DALOZ (ABJ Lons), Valérie et 

Margaux GUILLEMENEY (ABJ Lons), Jacky GRIFFET (Mont sous Vaudrey), Michel 

LEBLANC (ABJ Lons), Michel LERICHE (Mont sous Vaudrey) et Blaise SECCIA 

(Salins). 

 



ANNEXE DU COMITE DU JURA  

ASSEMBLEE GENERALE  

 1 DECEMBRE 2012 

 

21 clubs sur 27 présents, soit 65 voix sur 74. (- 2 voix: Dampierre) 

Clubs excusés: Gouriboule Châtelneuf, Les Rousses, Clairvaux et Bois d'Amont. 

Club non excusé: Sellières. 

Membres du CD39 excusés: Hervé MOINE et Michel PANCIN. 

Candidat au CD39 excusé: Marc SERTILLANGE 

 

Le compte-rendu de l'Assemblée Générale 2011 est approuvé à l'unanimité. 

Après le compte-rendu moral du Président, celui-ci donne lecture d'un courrier de 

M. Christian MONNOYEUR dans lequel, après évocation de ses problèmes de santé 

qui l'ont maintenu loin des tables de marque et du monde pétanquiste, il souhaite 

pleine réussite au prochain Comité Départemental. 

Le bilan financier exposé par le trésorier, M. Jean-Pierre CLEMENT, est approuvé à 

l'unanimité, après intervention du vérificateur aux comptes, M. Michel GONCE, 

demandant à ce que le quitus soit accordé au trésorier. 

Pour la Commission informatique, M. Philippe JARCELLAT évoque la préparation 

d’une formation en février afin de permettre l’envoi sécurisé des inscriptions aux 

championnats à partir de Gestion Concours. 

Pour la Commission Corporative, M. Patrick CROTET rappelle la finale Intervilles avec 

8 équipes où l’aspect convivial et chaleureux domine. 

Intervention de M. Yves CHALOUIN: Il évoque avec satisfaction la fréquentation du 

boulodrome régional. Il félicite le CD39 pour ses actions envers les jeunes, regrette 

l’annulation de la journée des féminines et dit son intérêt pour le sport Handicap. M. 

Claude AZEMA met en exergue le volontarisme et la grande compétence de 

l’intervenant. 

A la commission électorale, Madame Françoise GAUTHIER, candidate au CD39, est 

remplacée par M. Michel DEMOUGEOT. Il rejoint MM. Dominique BACHELEY, Jacques 

PARIS et Guy BUATOIS. 

Après élection des 20 membres et celle du Docteur El OUAZZANI, les élus se retirent 

un quart d'heure et, au retour, le doyen des élus, M. Maurice TRIBUT, propose la 

candidature de M. Paulo DE BASTOS au poste de Président. Personne ne s'opposant 

à un vote à main levée, celui-ci est élu à l'unanimité. Un appel est lancé aux présents 

pour intégrer des commissions. 

Les modifications du cahier des charges des championnats du Jura sont adoptées à 

l’unanimité. 

Le bilan prévisionnel présenté par M. Jean-Pierre CLEMENT est adopté à l'unanimité. 

Les deux vérificateurs aux comptes sont désignés pour un an (M. Dominique 

BACHELEY) et deux ans (M. Jacques PARIS) 

Les candidats au Congrès de Mautauban: Melle Emilie MARAUX, MM. Paulo DE 

BASTOS, Jean-Marie MARAUX et Patrick GRUNEISEN sont acceptés à l'unanimité. 



Les Grands électeurs du CD39 à la Ligue de Franche-Comté sont acceptés à 

l'unanimité, après question de M. Michel GONCE. MM. Paulo DE BASTOS, Jean-Marie 

MARAUX et Christian VALET. 

D'autre part, les membres du CD39 qui ont officialisé leur candidature à la Ligue de 

Franche-Comté sont: Melle Emilie MARAUX, MM. Michel DEMOUGEOT, Paulo DE 

BASTOS, Antoine MARTINELLO, Jean-Marie MARAUX et Christian VALET. 

Intervention de M. Jean GALLIOZ, Président de la direction départementale des 

médaillés sportifs Jeunesse et Sport: Après avoir souligné la qualité des comptes-

rendus des intervenants, celui-ci remet à M. Jean-Marie MARAUX, la médaille 

d'argent pour l'ensemble de son engagement. 

Intervention de M. Patrick GALMICHE, secrétaire-général de la Ligue de Franche-

Comté: il adresse quelques mots de remerciement à M. Jean-Marie MARAUX pour 

l’ensemble de son œuvre et formule des félicitations au nouveau président, M. Paulo 

DE BASTOS par des termes très amicaux. Il a une pensée pour M. Christian VALET. Il 

évoque les échéances régionales dont l’Assemblée Générale du 16 décembre à 

Beaucourt. 

M. Claude AZEMA, au nom du CDOS, signale la fin d’une « mafia » puisque tous les 

présidents successifs étaient présents à la création du Comité Départemental en 

1974. Ainsi, le quarantenaire, Paulo DE BASTOS, tourne une page historique du 

CD39. Ceci avec beaucoup d’humour comme à son habitude. 

Le nouveau Président remercie M. Claude AZEMA pour toute l’aide qu’il a apporté 

au CD39 dans le passé pour l’obtention de championnats de France ou autres et 

dans la réalisation du boulodrome régional. 

A 17h30, la séance est levée avec un vin d’honneur offert par le CD39 aux 

participants. 
 

 


